

Contribution au Wochentelex lère partie

18.5.1992 - LA/RIN

*s.c. 41. 103. 2. (12)*

Adhésion aux Institutions de Bretton Woods (IBW)

Avec une majorité de 55,8 pour cent le souverain a donné son aval à l'adhésion de la Suisse aux IBW.

Cette issue signifie que même un objet qualifié de technique peut passer la rampe d'un vote positif en dépit d'une campagne critique menée aux deux extrêmes de l'échiquier politique. Il est certain que l'engagement déterminé du CF et de la BNS, l'approbation large du Parlement ainsi que l'appui de la grande majorité de l' "establishment" politique, économique et médiatique aura été crucial. A cela aura aussi contribué l'assurance donnée quant à la compatibilité de notre position au sein des IBW avec les principes de notre politique de développement. Les instruments d'adhésion seront signés dès que les délais procéduraux auront été épuisés.

Le résultat ne laisse pas de doute quant à la volonté du pays à participer activement dans des institutions qui constituent la clé de voûte de la collaboration monétaire et de coopération avec les pays en développement et l'Est européen. Il est par contre plus difficile d'évaluer la signification de l'issue au plan plus général de l'engagement de la Suisse sur l'échiquier international, notamment européen. On peut toutefois raisonnablement en conclure que l'aboutissement de ce vote est de bon augure pour les échéances à venir.



Notre quote-part et le résultat du scrutin devraient permettre de nous engager maintenant dans l'étape finale, à savoir de nous assurer une participation adéquate dans les enceintes de direction des IBW. Si un 24ème siège reste l'objectif prioritaire - bien que difficile à réaliser - nous ne ménagerons aucun effort dans les jours et semaines à venir en vue de la constitution d'un groupe de vote, européen au sens très large de ce terme.

Nous tenons à remercier tous nos postes, notamment notre Ambassade à Washington, pour leur soutien dans le difficile chemin de notre adhésion.